



Tätigkeitsbericht für Mitgliederversammlung am 07.12.2019

1. Vorstandarbeit

Es fanden in diesem Jahr 4 Vorstandssitzungen statt und zwar am 27.01., 17.03., 12.05. und 13.10. In den dazwischenliegenden Zeiten wurden anstehende Themen im Vorstand telefonisch oder per Email abgeklärt. Die Hauptthemen in allen Sitzungen war die Weiterführung der Schulprojekte in Ghana und die Verstärkung der Öffentlichkeitsarbeit.

2. Öffentlichkeitsarbeit

Im Bereich der Öffentlichkeitsarbeit präsentierten wir uns in diesen Jahr mit Informationsständen sowie bei drei größeren Veranstaltungen.

2.1 Infostände

In 2019 waren insgesamt sechs Informationsstände auf dem Wochenmarkt in Siegen geplant. Aufgrund einer Baustelle mussten die Termine von April und Mai ausfallen, da auf der Alternativfläche am Unteren Schloss kein Platz für unseren Infostand vorhanden war. Die beiden folgenden Termine am 15. Juni und am 13. Juli konnten durchgeführt werden. Der Termine am 21. September musste wegen einer Termindopplung (Afrikatag von Ladies Power e.V) leider ausfallen, der am 26. Oktober wegen Personalmangel.

2.2. Freundschaftsfest

Auch in diesem Jahr beteiligten wir uns wieder am Freundschaftsfest, das am 29.06.stattfand. Wir nahmen an der vorbereitenden Informationstagung der Stadt am 22.05. teil und waren auf dem Fest in der Zeit von 9 Uhr bis 18 Uhr mit einen Info- und Waffelstand vertreten. Erstmals wurden hier auch kleine Gemälde mit afrikanischen Motiven angeboten.

2.3. Stadtfest

Erstmals waren wir auf dem vom 30.08. bis 01.09. in Siegen-Mitte stattfindenden Stadtfest mit einem Stand vertreten, und zwar am 31.08 und 01.09.2019. An unserem Stand, mit dem wir uns jeweils in der Zeit von 11 Uhr bis 18 Uhr präsentierten, boten wir Waffeln- und Kaffee und auch wieder die kleinen Gemälde an. Vor allem am Sonntag war der Andrang sehr groß, was sich vor allem in der enormen Nachfrage nach Waffeln zeigte.

2.4 Afrika-Tagung

Eine weitere größere Veranstaltung, an der wir beteiligt waren, war die 13. Afrika-Tagung in Siegen, die im KrönchenCenter in den Räumen der VHS stattfand.

Bei der Vorbereitung der Veranstaltung, die an sieben Terminen stattfand, waren wir vor allem bei der Planung der Inhalte und Finanzierung maßgeblich beteiligt. Da das Thema in diesem Jahr lautete „Kulturelle und gesellschaftliche Umbrüche in Afrika“, entschloss sich die Vorbereitungsgruppe die Tagung durch eine Konzertveranstaltung zu ergänzen.

Am Freitag, dem 15.11. gab es ein Konzert mit der Gruppe Jabula aus Düren, deren Mitglieder alle aus Simbabwe stammen. Sie präsentierten Musik aus dem südlichen Afrika.

Am folgenden Samstag, dem 16.11., schloss sich die Tagung an. Präsentationen verschiedener Referent/innen zu den Themen „Umbrüche im Kolonialismus“, „ Sprachpolitik in Afrika am Beispiel Kamerun“, „Film- und Videoindustrie in Afrika“ sowie der Spielfilm „Faat Kiné“ von Ousmane Sembène standen auf der Tagesordnung.

An der Planung und Durchführung des Konzertes und der Tagung waren neben APAP die folgenden Organisationen beteiligt: Volkshochschule Siegen, Gesellschaft für Friedenserziehung e.V. (GFFE), Verein für soziale Arbeit und Kultur Südwestfalen e.V. (VAKS), Koordinations- und Servicestelle entwicklungspolitischer Bildungsarbeit, Zentrum für Planung und Evaluation Sozialer Dienste (ZPE) der Universität Siegen, Pädagoginnen und Pädagogen für den Frieden (PPF), Zentrum für Friedenskultur Siegen (ZFK).

Die Tagung war gut besucht und die Auswertung zeigte, dass die Teilnehmer sehr zufrieden mit dem Angebot waren. Die Anzahl der Teilnehmer betrug sowohl bei der Tagung und als auch beim Konzerttag jeweils ca. 30 Personen.

2.5 Lions Club

Im November konnten wir unsere Ghana Projekte beim Lions Club vorstellen. Der Lions Club wird Ende des Jahres darüber diskutieren, ob Projekte wie das unsere von ihnen finanziell unterstützt werden können. Sollte das Ergebnis positiv ausfallen können wir einen Antrag stellen.

3. Zusammenarbeit mit Schulen:

3.1 Gymnasium Wilnsdorf

Am 09. Mai fand eine Präsentation über unsere Projekte in Ghana im Gymnasium Wilnsdorf statt. Wir waren eingeladen mit den Schülerinnen und Schülern der 7. Jahrgangsstufe im Rahmen der Unterrichtseinheit zu Migration darüber zu diskutieren.

Ein erstes Ergebnis war der Verkauf von Kuchen auf dem Pausenhof durch einige Schülerinnen und Schüler einige Zeit später, die ihren Erlös unseren Projekten spendeten. Die offizielle Übergabe des Spendenscheck über 322,18 € erfolgte im Rahmen des Wilnsdorfer Ortsfestes am 16.06. auf dem dortigen Marktplatz.

3.2 Dietrich Bonhoeffer Gymnasium Neunkirchen

Wir erhielten eine Anfrage für die Durchführung eines Workshops während der Projekttag 03. bis 05. Juli mit einer Präsentation der Ergebnisse am 06. Juli. Leider fiel der Workshop aus, da unser

Thema „Wasser“ nicht genügend nachgefragt wurde. Wir besuchten jedoch das Fest mit den Präsentationen aller Workshops am 6. Juli und stellten uns dabei auch dem neuem Rektor vor. Ein weiterer Kontakt kam zu Herrn Gundlach zustande, der Verbindungslehrer für das Projekt „Schule ohne Rassismus“. Das Projekt muss jetzt noch offiziell zertifiziert werden. Da wir Pate dieses Projektes sind, werden wir zu entsprechenden Terminen eingeladen. Die Vorbereitungen dazu laufen bereits.

4. Weitere Aktivitäten

4.1. Teilnahme an Veranstaltungen von Ladies Power

Am 17.8. veranstaltete der Verein Ladies Power e.V. ein Konzert in der VHS Siegen, zu dem auch wir eingeladen waren.

Auch in diesem Jahr, und zwar am 21.09. fand erneut ein Afrikatag statt. Bereits am Vorbereitungs- und Planungstreffen war eine Vertreterin von APAP anwesend. Die Veranstaltung selbst fand am 21.09. statt. Wir nahmen mit einem Infostand mit Waffel-, Kaffee- und Bilderverkauf teil. Renate übernahm zudem die einführende Rede zum Thema „Afrika – Kontinent der Vielfalt“.

4.2. Eine-Welt-Laden St. Michael

Am 28.08.2019 hatten wir Möglichkeit unsere Ghana Projekte beim Eine-Welt-Laden St. Michael vorzustellen. Der Grund für die Einladung zur Präsentation war die Suche des EWL nach einem Projekt, welches sie finanziell unterstützen möchten; denn das bisher unterstützte Projekt ist abgeschlossen. Da wir der erste von drei Bewerbern waren und die letzte Bewerbung Anfang Dezember stattfand, ist die Entscheidung noch nicht gefallen.

4.3. Spendenbrief an Muslimische Gemeinde

Im November verschickten wir einen Spendenbrief an verschiedene muslimische Gemeinden und Moscheen in Siegen. Einer der Briefe kam als unzustellbar zurück, auf die anderen erhielten wir noch keine Rückmeldung

4.4. Praktikum

Anfang des Jahres erhielten wir eine Anfrage von Emmanuel Chi Achiri, der gerne ein Praktikum bei uns ableisten wollte. Einige Zeit später begann Emmanuel seine Arbeit. So erstellte er eine Studie über die Bedingungen für den Bau von Brunnen in Ghana. Diese Studie ist nun die Basis für unsere geplanten Folgeprojekte in Ghana, den Bau von Brunnen in Fahiako und Aferikrom. Zudem unterstützte er uns bei dem Infostand am 15. Juni auf dem Wochenmarkt in Siegen.

5. Diverses

5.1. Belehrung nach dem Infektionsschutzgesetz

Am 29.05.2019 erwarb Renate die Bescheinigung über die Belehrung nach dem Infektionsschutzgesetz. Diese Bescheinigung ist notwendig, wenn bei Veranstaltungen Essen und Getränke verkauft werden sollen. Fehlt eine solche Bescheinigung kann das Ordnungsamt den Verkauf verbieten.

5.2. Projektkoordination

Paul Anderson, der im Januar für 3 Monate nach Ghana fliegt, wird als Projektkoordinator für die Schulprojekte Fahiako und Aferikrom für Ort für uns arbeiten. Zu seinen Aufgaben gehören die Diskussion mit den Honorablen und der Bevölkerung über das neue Konzept zum Schulbau und der Aufbau direkter Kontakte vor Ort, sowohl mit Verantwortlichen in den Dörfern als auch auf Regierungsebene sowie eine intensive Diskussion über die neue Konzeption mit unserer Partnerorganisation YAG.

f.d. Richtigkeit

Hugues Tsannang Mezankemg, stellvertr. Vorsitzender

Renate Helm, Vorsitzende